

Bajo una lluvia de críticas

Por fin inaugurarán monumento a Neruda

Ivanna Góes, directora nacional de Arquitectura, y el intendente de la Región del Maule, Jaime Hermosilla, presidirán hoy el descubrimiento de la cuestionada obra en "Homenaje a Neruda".

PARRAL (Esteban Leal). Después de unos postergados, el monumento a Neruda, una "Parral de Libros Iluminados", será inaugurado hoy a las 18.00 horas, en el cruce Bólluco de la ruta 5 Sur, a cinco kilómetros norte a la ciudad de Parral.

Así lo indicó Ivanna Góes Bazmertos, directora nacional de Arquitectura del Ministerio de Obras Públicas, quien junto al intendente de la Región del Maule, Jaime Hermosilla Arzavalo, presidirán el acto de la obra "Homenaje a Neruda", de los arquitectos Ángel Muñoz y Rodrigo Mesa.

Cabe recordar que si bien el monumento ya fue entregado el año pasado, aún faltaba el acto de inauguración postergado en tres oportunidades. El primer evento fue planificado para el centenario de su nacimiento, después para el aniversario de su muerte, y luego fue postergado su inauguración para antes del término del año 2004.

El punto ahora pasa por ver si Parral va o no a recibir con los brazos abiertos esta polémica obra



El polémico monumento a Neruda aún causa escrutinio entre los parralinos. Fueron tres las inauguraciones fallidas.

de arte, porque a juicio de muchos no es lo que se esperaba, desentusiasmo que no es solo de los parralinos, sino también de los artistas que han visitado esta ciudad y los zalcaldes, quienes coinciden en que este mo-

numento -financiado por el Gobierno- no dice absolutamente nada con relación al Nobel.

En una visita realizada en enero del presente año, el creador de la exposición "Neruda Viene Volando", Miguel Ángel Aravena, brindó una apreciación no muy positiva.

"Yo como artista, y que he hecho cosas en volúmenes y esculturas, pienso que este monumento no representa al poeta. No hay poesía ni

tiempo o espacio a Neruda. Creo que es un trabajo que no tiene mucho que ver con la belleza y la lírica nerudiana", señaló.

En tanto el alcalde de Parral, Ismael Jiménez, tampoco cree en la noche el monumento por "bonito", admitió que "no refleja nada de lo que es Neruda. Tal vez se involucrara más a municipio. Falta algo de la imagen del poeta y, para mí gusto, no es lo que nosotros esperamos, por el volumen de plata que se movió, cerca de 40 millones de pesos", expresó.

Una opinión similar tuvo el ex edil parralino Claudio Basso, quien señaló que desde un principio sospechó que el monumento que ocupó el segundo lugar y que mostraba un pánico con varias figuras marinas, tenía más la asociación que el actual "Parral de libros iluminados". Basso reconoció que "hubo un error respecto a estos dos trabajos y que lamentablemente en una nueva votación se dirimió a favor de la actual estructura."

Por fin inaugurarán monumento a Neruda [artículo] Esteban Leal.

Libros y documentos

AUTORÍA

Leal, Esteban

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Por fin inaugurarán monumento a Neruda [artículo] Esteban Leal.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile